

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2496

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado. 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 13 de Agosto de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

De veraneo

La política ha entrado en plena siesta canicular. Todo es quietud y reposo en las esferas gubernamentales. Mas no porque falten problemas por resolver y asuntos arduos que estudiar, sino porque el gobierno carece totalmente de iniciativa, de autoridad y de medios para resolverlos y ha optado por dormir la siesta como el resto de los mortales, cuyo tranquilo espíritu los convida a la placidez del sueño.

Solo los espíritus previsores se preocupan de los sucesos que pueden surgir, de lo que sucederá este otoño, y sobre todo, de la magna cuestión de cómo convendrá inaugurar el nuevo reinado cuando D. Alfonso llegue dentro de unos meses a la mayor edad.

El verano, también el otoño, y no sabemos si el invierno, irá viviendo este llamado gobierno sin hacer cosa alguna de provecho. Ahora, porque duerme una placida siesta; después, porque sus energías no le permiten luchar con la crudeza de las estaciones sucesivas.

Abrirá las Cortes lo mas tarde que pueda. Probablemente a fines de Octubre, a pesar de que ahora dice que

las abrirá del 8 al 10. Abiertas las Cortes, pedirá que se aprueben los presupuestos presentados ya en el Congreso, ofreciendo (que en esto de ofrecer no anda escaso) que en Enero presentará un maravilloso plan de Hacienda. Luego se meterá en las vacaciones de Navidad y a esperar la mayor edad del rey.

A este suceso se le dá por todos grande y excepcional importancia, y a él han de ir ya subordinados todos los demás, excepto aquellos que pueden surgir del estado nada satisfactorio del país y del peligro que se corre teniendo España un gobierno en estas circunstancias, las más difíciles de su historia.

Respecto de todo lo demás, veremos lo que hemos visto con el proyecto de reorganizar los servicios.... Nada.

Como no hay gobierno, ¿qué hemos de ver? ¡Quiera Dios que lo que veamos no sean partidas en los campos lanzadas por los errores del gobierno del Sr. Silvela sobre el regionalismo y el problema religioso, y la impotencia de este gobierno ante esas cuestiones gravísimas que siguen ardiendo en toda la nación, interin el gobierno sestea.

otras que en la ocasión presente desfilan por la senda del crimen en dirección de la puerta por donde salieron de la sociedad y del mundo aquellos empedernidos criminales.

¿Qué son Tropman y el Sacamantecas y el Destripador, comparados con esas dos madres madrileñas martirizadas de sus propios hijos? Casi nada. Al uno lo estimulaba la pasión del robo; al otro lo impelia el deseo jamás aplacado; al tercero lo empujaba por la senda del crimen tal vez la pasión por la ciencia que le inducía a hacer experimentos en cuerpos palpitantes. A esas madres desnaturalizadas que mantienen con los desperdicios de su mesa a sus hijos; que los golpean por el placer de golpearlos; que les hacen dormir en el suelo mientras ellas buscan en la cama descanso y defensa contra el frío, a esas madres no les impele nada que les arrastre, como no sea un odio inverosímil, monstruoso, hacia los pobres seres que les deben la vida.

Ante esas infames mujeres que matan a sus hijos poco a poco, negándoles el aire respirable, la luz que vivifica y el pan que renueva el organismo; ante esas dos madres, vergüenza de su sexo y de su condición, siente el alma repulsiones grandísimas que no dejan resquicio por donde se filtre la piedad.

Compasión, sí, pero para los niños que, a causa de los actos brutales de que han venido siendo víctimas, han sido educados en el odio a sus madres.

A éstas hay que mirarlas aparte de todo cuanto existe en el mundo. Lo extraordinario de su falta hace surgir en el corazón un sentimiento que pregona el odio al delito y el odio al delincuente.

La ley no debe tener compasión de esos seres malvados.

La educación del pueblo

El problema de la educación nacional ofrece mayores dificultades para ser resuelto de lo que suponen algunos espíritus perspicaces, pero que no gozan de la condición de hacerse cargo. De ahí que se emprenda falsa via confundiendo cuestiones diferentes, aunque pertenezcan todas a

la ciencia pedagógica, ó se atribuya en casos la producción de resultados complejos a lo que sólo puede causarlos en limitadas esferas.

Lastimosamente se ha confundido la educación nacional con la instrucción pública, siendo tan fácil diferenciar ambos conceptos; aparte de que la enseñanza particular, considerada en todos los ramos de la actividad humana, será siempre más extensa que la instrucción oficial. Ha de entenderse que ésta constituye una preparación adecuada para el ejercicio de varias profesiones ó se limita a procurar conocimientos generales siempre útiles, que ciertamente aumentan por su difusión la cultura del país.

La educación nacional comprende el desarrollo de esas actividades pedagógicas: Universidades, Institutos y Escuelas de toda especie, públicas y privadas, pero a más se refiere a gran número de otras que, sin dejar de fundarse en la teoría, ofrecen el carácter experimental ó práctico.

Conveniente es, sin duda, crezca en lo posible la serie de conocimientos en los que a una profesión se dedican, que adquieran ideas científicas más extensas las jóvenes que no más aspiran a lograr ideas prolegómicamente generales y que, a lo menos, las clases humildes alcancen para sus hijos los beneficios de la instrucción primaria. Pero, con todo eso, no quedaria completa la obra de la educación nacional; necesitanse buenos agricultores que hagan producir a la tierra, con beneficio de todos; hábiles artífices que aumenten el valor de nuestros productos manufactureros y experimentados comerciantes que estendieran por todo el mundo el tráfico español. Sin esto continuaremos siendo una nación de teorizantes, de ergotistas sempiternos, dispuestos para hablar mucho y no hacer nunca nada de provecho, como sucede a nuestros gobernantes y políticos en general.

Reconociendo las ventajas de la enseñanza científica y literaria en sus diversas gradaciones y considerando mínimos los esfuerzos que se pretenda ejecutar para convertirla en práctica cuanto se pueda, se permitirá señalemos un defecto de monta que hoy domina en esta sociedad; precisamente abundan en exceso los eruditos a la violeta, que han oido campanas y no saben dónde; los que incapaces de ideación propia, recogen siempre las agenas, formando convicción irrefragable para seguir el ca-

COSAS

que horrorizan

La prensa de estos días se ocupa de sucesos que son verdaderos horrores.

Niños martirizados, mujeres secuestradas, madres que no lo son más que de nombre, padres que debieran estar en presidio, hijos con entrañas de fiera. ¡Qué horror!

Al ver como esas cosas se repiten, parecemos que vivimos en la Cafreña y no en una nación organizada, con policía numerosa, tribunales que juzguen y jueces que sentencien.

Las malas costumbres se propagan; el vicio penetra en todas partes y, a seguir como vamos, día llegará en que en el solar de esta pobre nación desgraciada y maltrecha, habrá que

poner un anuncio que diga: «Aquí fué».

Espanta leer la prensa. En cualquier periódico ocupa más espacio la sección dedicada a dar cuenta de los crímenes, que las que tienen por objeto hacer conocer a los lectores la marcha política, la situación económica, el estado social, el desarrollo del comercio, los triunfos de la industria, todo, en fin, lo que interesa al hombre que vive en la comunidad de la familia y se siente una fuerza dentro de la nación.

¡Pero qué crímenes esos de que se ocupa la prensa periódica! Tropman degollando en una noche toda una familia; el Sacamantecas sacrificando numerosas jóvenes por ocultar delitos menos graves; Jak el Destripador restando del mundo mujeres galantes, y todas esas figuras repulsivas que han vivido en la tierra haciendo méritos para acabar la vida en el patíbulo, nada son comparadas con estas

mino por el que les impulsan. Como chillan tanto, esos son los que en muchos casos marcan las corrientes de la llamada opinión pública.

**

Hoy la enseñanza pública es cuestión de dinero y apenas pueden asistir á las escuelas los hijos del pobre, perdiéndose tal vez superiores inteligencias destinadas á vivir en las últimas escalas del trabajo manual. Los que echan en cara á nuestro pueblo la cifra enorme (once millones) de los que no saben leer ni escribir, no pararán mientes en las tremendas condiciones de tanto ciudadano, al que el Estado exige no más el cumplimiento de sus deberes sin otorgarles protección alguna.

Y bajo este punto de vista, quizás parezca paradójico decir que sufren peor condición los proletarios, que con dificultad saben deletrear y poner su firma, casi ininteligible; esos constituyen la masa abonada que recoge todas las argucias para convertirlas en ideales, que aprueba por la sola razón de supuesta autoridad en la materia, todas las desviaciones morales ó físicas que surgen de inteligencias acaloradas.

El primer efecto que produciría una buena educación nacional fuera el descenso de la criminalidad, sobre todo de la que suele denominarse pasional; los ataques á las personas ó las cosas arguyen falta de aptitud moral y desconocimiento, salvo los casos en que se trata de idiotismo, defecto que también permite cierta educación.

A esta ventaja ha de añadirse la de crear ciudadanos aptos para determinada actividad de la existencia que hubiera de resultar ventajosa para ellos y para la comunidad.

**

La constitución del hogar doméstico y el modo de ser de la sociedad, por las costumbres públicas y privadas, los caracteres y demás circunstancias de la vida, son elementos educativos de grandísima importancia; de poco sirve llevar á la escuela al niño moralmente abandonado por sus padres ó que halla en su familia tremendos ejemplos de disipación y vicio; de poco servirán las ligeras nociones que le enseña el profesor, si al propio tiempo le sugiere idealismos incongruentes que han de servir de estorbo á su desarrollo moral.

Faltando en el país medios de subsistencia, sin energías productoras, desorganizada bajo múltiples conceptos, la educación nacional se hace imposible; faltan justos estímulos y sobran impulsiones perniciosas.

La consideración de los hechos que se ofrece á los organismos en evolución educativa obran, causando impresiones más profundas que las mejores lecciones del profesor. En el estado actual de este pueblo todo parece conjurarse para desviar la educación de los ciudadanos; véase lo que sucede públicamente, las enormidades que á cada paso se advierten.

Y en este concepto, el mejor elemento de educación fuera un buen Gobierno.

A. DE G.

A VUELA PLUMA

Nuestro colega el «Diario de Tarragona» copia el suelto en que dábamos cuenta de haber sido admitida por el Gobierno la dimisión del Sr. Melero, y añade las siguientes líneas:

«Tenga la seguridad **LOS DEBATES** que el nuevo gobernador Sr. Amer continuará la campaña de moralidad del Sr. Melero y que los *estetas* de esa y los taruguistas y jugadores de aquí morderán el polvo, y si piensan comer del vicio tendrán que comerse... sus puños.

Nos consta que el nuevo gobernador Sr. Amer no transije con el vicio, pues es una persona honradísima.»

La combinación de gobernadores, que tan laboriosa génesis ha tenido, ha resultado al fin lo que se esperaba: un cajón de sastre, en el que hay de todo: algún nombramiento acertado, bastantes medianos y otros deplorables.

Según parece, el Sr. González ha tenido escasa libertad de acción en este asunto, pues la combinación ha sido obra del Sr. Sagasta. Peor que peor, porque así no hay medio de descargar la responsabilidad sobre el ministro de la Gobernación, y las censuras habrán de dirigirse al presidente, y á éste habrá que culpar por haber prescindido de las indicaciones de la opinión, cediendo en la mayoría de los casos á compromisos de partido, incompatibles con el interés público.

Parece que el Ministro de Hacienda Sr. Urzáiz, ante las graves denuncias de que son objeto, por parte de la prensa, las compañías arrendatarias de los impuestos de Barcelona y Tarragona, piensa hacer girar una visita de inspección á las mismas.

A la invitación por el presidente de la Comisión de festejos dirigida al Senador por esta provincia nuestro estimado amigo D. Ramón Adell para que ofreciera un premio destinado á las carreras de bicicletas, ha contestado éste enviando 200 pesetas para dar un rancho extraordinario á los asilados de la Casa de Beneficencia.

Merece un sincero aplauso y es de desear que tenga imitadores el rasgo caritativo del Sr. Adell.

El Padre General de la Compañía de Jesús ha llegado á Berlín con el propósito de pedir autorización para que los religiosos de su Orden puedan establecerse en Alemania.

Anteayer cayeron sobre nuestra ciudad algunos chubascos que no fueron bastante á expulsar la plaga de mosquitos que invaden la población y la huerta, causando la incomodidad consiguiente.

Ha producido en general muy buen efecto la circular del ministro de Instrucción pública sobre pago á los maestros.

Ya es sabido que en adelante dicho pago correrá cargo del Estado.

Respecto á lo que se les adeuda, los Ayuntamientos consignarán la mitad

en el primer presupuesto que confeccionen y la otra mitad en el segundo.

El sábado último, en la partida de Jesús y Maria, estaban jugando en la orilla del río dos hermanos de corta edad, y resbalando uno de ellos llamado Ramón Vidal, de cinco años, cayó al agua, donde, arrastrado por la corriente y sin que nadie la auxiliara, murió ahogado.

En Nueva-York se han declarado en huelga 7.550 cocineros y fogoneros de Marina.

El ministro de Cultos francés ha publicado una circular en la que se dispone que no se permita el establecimiento de comunidades religiosas sin que éstas obtengan la autorización prescrita en la ley de asociaciones, debiendo además contar con la anuencia del prelado diocesano.

En Castellón se celebró anteayer una reunión de accionistas de la sociedad *La Vida*.

Al levantarse á hablar el director del *Heraldo de Castellón*, produjose un tumulto espantoso, que obligó al representante de la autoridad á disolver la reunión.

En Barcelona se ha organizado una brigada de trabajadores, que ayer comenzó á extirpar las orugas que se han posesionado de los árboles de las Ramblas.

Probablemente esta semana tomará posesión de su cargo el nuevo gobernador civil de la provincia Sr. Amer, que aún se halla en Mallorca.

El Cabildo Catedral de Barcelona ha celebrado una reunión para dar lectura á las letras ejecutoriales de S. M. para dar posesión del Obispado de aquella diócesis al doctor Casañas, quien, como anunciamos há tiempo, hará en el próximo Septiembre su entrada solemne.

La sociedad electro-química de Flix se ha conformado con las condiciones que se le imponen para cerrar el portillo de la presa de aquella población, habiendo solicitado permiso provisional para efectuarlo desde luego y durante mes y medio.

Dicen los periódicos italianos que se considera inminente la captura del bandido Musolino, de cuyas tristes hazañas hemos dado cuenta en otra ocasión.

Para llegar á tal resultado, las autoridades han tenido que recurrir nada menos que al sistema de concentración empleado por Kitchener en el Africa del Sur. Nada menos que cien personas emparentadas con el temido «brigante» han sido reducidas á prisión, con el objeto de evitar que le auxilien enviándole víveres ó noticias sobre los movimientos del «enemigo».

Las tropas de «barsaglieri» tienen rodeada la selva en que, según informes de la Policía, tiene una cueva el moderno «Fra-Diavolo». De modo que Musolino va á caer de un momento á otro en manos de sus perseguidores.

Mientras llega el instante de la rendición, continúa el foragido su terrible obra de venganza. Días pasados

fué descubierto en una gruta el cadáver de un aldeano á quien Musolino había jurado matar.

El gobierno italiano ha elevado la recompensa por la captura á 50.000 liras.

En las carreras de bicicletas que celebrará la *Sociedad Velocipédica* de esta ciudad tomarán parte algunos sócios del *Club de Tarragona*.

Dicen de Cuenca que ha fallecido un señor allí desconocido que deja 26.000 pesetas á la Diputación y otras 29.000 al Ayuntamiento.

Deja también iguales cantidades á las diputaciones y Ayuntamientos de Madrid, Sevilla y otras provincias.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado últimamente en Madrid, resultó agraciado con el primer premio, de 240.000 pesetas, el número 6.344, expedido en Pamplona, y con el segundo, de 100.000 pesetas, el número 4.989, despachado en Vigo.

Ha llegado á Barcelona el jefe de la novena división D. Ignacio Montaner é Irola, quien cumplimentó acto seguido al gobernador militar D. José García Navarro.

Ayer debió revistar dicho general, en el patio del cuartel de Atarazanas, al noveno regimiento montado de artillería, que forma parte de la citada división.

Hasta la fecha, el Gobierno civil de la provincia lleva expedidas 106 licencias de caza.

Dicen de San Sebastián que el ministro turco se propone obsequiar al embajador extraordinario con un banquete de 90 cubiertos, invitando á él á las damas más hermosas de la colonia veraniega.

Dícese que el príncipe turco ha manifestado grandes deseos de ver corridas de toros y al efecto se ha hecho explicar previamente en qué consiste el espectáculo.

El Juez instructor del regimiento de Luchana publica una requisitoria llamando, citando y emplazando á un desconocido llamado Pepe, en méritos de la causa que por gritos subversivos en la plaza de Más de Barberans se instruye.

Ayer debió salir de Tarragona para el partido de Gandesa fuerza del regimiento de Luchana, al mando de un capitán, con motivo de empezarse en dicho partido la recaudación de contribuciones.

Con el mismo objeto saldrán también de Reus para dicho punto 20 números del regimiento de caballería de Tetuán.

En Manresa ha tenido lugar una sangrienta desgracia que causó honda impresión.

Hallábanse varios obreros ocupados en las operaciones de la trilla en una era, utilizando una máquina trilladora, cuando de pronto las cuchillas de ésta cogieron la pierna de un infeliz labrador que se hallaba en la parte superior de la máquina arrojado en la *devanadera* ó boca de la misma las gavillas que empujaba con el pié para que la operación se verificara con mayor rapidez. La pierna del desdichado quedó en un instante tri-

turada, habiendo resultado ineficaces los auxilios que en seguida se prestaron al labrador, quien pereció á los pocos momentos de haber sido estraido de la máquina. En aquel momento se presentó la esposa del difunto, la cual iba á participarle que acababa de morir una hija suya de corta edad. El espectáculo de aquella desgraciada mujer, herida á un tiempo por una doble desgracia tan terrible, conmovió á todos los circunstantes y la noticia del hecho ha causado honda impresion en Manresa.

Por la Comandancia militar de esta plaza se interesa la presentación en la misma de los individuos siguientes, con objeto de entregarles documentos que son de su pertenencia:

- Antonio Calbet.
- Juan Casadó Vericat.
- Daniel Illa Subirats.
- Francisco Marti Rom.
- Mannel Martorell Pegueroles.
- Rafael Curto Baiges.

Participan de Alcázar que ha desaparecido de su casa paterna un joven de 17 años de edad, llamado Florencio Quintanilla, llevándose en su compañía dieciocho mil y pico de pesetas que sustrajo á su padre.

Por carta que dejó escrita se supone que pretende marchar á América. El padre ha acudido á la autoridad y reclama la busca y captura del fugitivo.

Ultimado por nuestro paisano el maestro Pedrell con la empresa del Gran Teatro Liceo de Barcelona el arreglo de la presentación en la próxima temporada de la ópera *Los Pirineos*, de que es autor aquel querido compositor, dícese que la obra será puesta en escena á últimos de Diciembre.

Dirigirá la ópera el maestro Goula (padre) y probablemente el Sr. Pedrell asistirá al estreno.

Se han puesto á la venta en los estancos los sobres para valores declarados, llamados *invulnerables*, destinados á evitar sustracciones, los cuales han sido aceptados por la Dirección general del ramo.

El empleo de estos sobres es verdaderamente útil, pues no se puede hacer sustracciones sin que el interesado lo advierta al tomar el pliego, porque el sobre es completamente transparente.

Por haberse conformado el procesado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa, se suspendió la vista señalada para el sábado en la Audiencia provincial de la causa por lesiones contra un mozo del pueblo de Godall.

Dicen de Mataró que han sido despedidas de la fábrica de la señora viuda de Minguell dos jóvenes obreras, de 18 y 17 años, las cuales, temiendo que sus padres las castigasen, fueron á la playa, y mientras estaban tomando un baño de piés, las olas las arrastraron mar adentro. La más joven pudo asirse á un corcho de la boya, en donde fué hallada ayer mañana completamente extenuada y casi desconocida por la terrible lucha que tuvo que sostener. Su compañera desapareció, creyéndose que habrá perecido ahogada.

El vecino de Uldecona D. Manuel Gavaldá Fabra ha solicitado ensanchar un puentecito que da entrada á su finca, lindante con la vía férrea, á más de cercar dicha propiedad con una pared.

Dicen de Tivisa que en la masía llamada *Meseales de Dalt y Mas de Pandeot*, sita en aquel término municipal y distante de dicha villa unos 18 kilómetros, se suicidó el día 3 del corriente Jaime Margalef y Juncosa, de 74 años, colgándose con la faja, la que ató á una cuerda que pendía del techo. Personado el Juez Municipal en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslación al cementerio, donde se le hizo la autopsia. Se cree que el móvil de tan extrema resolución fueron los sufrimientos que le causaba la hernia que venia padeciendo hace muchos años.

Gracias á haber aumentado algo el caudal de aguas del Guadalope, ha podido regarse por completo la huerta de Alcañíz, asegurando así la cosecha de legumbres ó tardano que en algunos puntos hubiera perecido.

En general, el olivar de la huerta presenta buen aspecto; la oliva parece sana y está bastante desarrollada.

En cambio, en el secano es muy desigual la cosecha de oliva y en general escasa.

En el tren especial de baños salieron anteayer de esta ciudad en dirección á Ampolla 19 pasajeros en segunda y 196 en tercera.

Ayer lo efectuaron 11 y 149, respectivamente.

Como ya se temía, el miércoles la enfermedad del príncipe de Orleans, contraída en sus largos viajes al Extremo Oriente, ha tenido funesto desenlace, pues según los telegramas de Saigón, falleció en aquella ciudad de la colonia francesa, á las tres y quince de la tarde.

El príncipe finado, que había adquirido un nombre enviable como explorador, era el hijo mayor del duque de Chartres y miembro, por consiguiente, de la familia real de Francia, de la rama de Orleans.

Nació en Ham, cerca de Richmond (Inglaterra), hallándose su familia en el ostracismo, el 16 de Octubre de 1867.

Su nombre se hizo notable en Francia al partir el año 1889, en que emprendió, por cuenta de su padre y bajo la dirección de M. Bouvalot, un largo viaje de exploración á la Siberia, al Tonkin y á través de la cadena de montañas del Thibet.

Por su muerte, que seguramente será muy sentida en las corporaciones científicas de Francia, llevarán luto los miembros de las diferentes ramas de las familias borbónicas de Francia, España é Italia.

Descanse en paz el alma de este príncipe de la casa real de Francia.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maiz y hortalizas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Fuicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN PRIMERA

Día 17.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortosa; delito hurto contra T. M. E.; ponente, señor Soler; abogado, señor Yxart; procurador, Sr. Dalmau.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 12.—Oral.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito hurto contra S. S. y otro; ponente, Sr. Rios; abogado, señor Meroles; procurador, señor Elias.

Día 14.—Oral.—Id. del mismo Juzgado; delito lesiones contra S. A.; ponente, Sr. Oiz; abogado, Sr. Fabregat; procurador, Sr. Serrano.

FALLOS

En la sección segunda se ha dictado el siguiente:

En la causa del Juzgado de Gandesa por el delito de disparo contra Ramón Juanós, ha sido condenado á seis meses y medio de prisión correccional, accesorias y costas.

Correo de Madrid

11 de Agosto de 1901.

Maniobras

A pesar de lo comunicado por el ministro de Marina, la escuadra no llegará á este puerto hasta la última decena del presente mes.

Añádese que la escuadra no será revista aquí, sino en aguas de Bilbao.

Como es natural, esta noticia ha sorprendido mucho á los veraneantes que contaban con un número de gran espectáculo.

El contra-almirante Cámara arbolará su insignia en el *Pelayo*, crucero acorazado que regulará su marcha á la de los demás buques.

El ministro de Marina irá en el *Temerario*, buque mandado por el teniente de navío señor Serani.

Proyecto de ley

Algunos periódicos publican un proyecto de ley que varios diputados se proponen presentar á las Cortes, pidiendo la reforma de la legislación de reclutamiento vigente.

En el referido proyecto de ley están comprendidos los puntos siguientes:

Que el reclutamiento dependa directamente de las Cortes en vez de depender como ahora del ministerio de la Guerra.

Que la edad del alistamiento de los mozos sea de 20 á 21 años.

Que se admita la redención á metálico hasta el día en que los reclutas hayan de incorporarse á las filas.

Que se suprima la talla y la exención de los individuos pertenecientes á las órdenes religiosas.

Del Transvaal

La *Gaceta de Alemania* recibe interesantes informes escritos por un alemán que milita en las filas boers, sobre la situación de los ingleses en el Africa del Sud.

Afirma que la causa de los boers no se ha encontrado jamás en mejores condiciones que ahora.

Añade que la colonia del Cabo está completamente insurreccionada.

Asegura que los boers han visto engrosar sus filas con veinte mil rebeldes.

Sostiene que los partes dados por las autoridades inglesas son inexactos.

Pretende que el armamento, municiones y caballos abundan en el campo boer y que la mayor parte fueron cogidos á los ingleses.

Cree que el éxito final de la guerra será desastroso para la Gran Bretaña, pues no solo se verá obligada á reconocer la independencia del Transval y Orange, sino que perderá su soberanía sobre la Colonia del Cabo.

Despachos de Lorenzo Marquez dicen que un commando boer ha conseguido capturar al teniente Bayley y al soldado Cohen, pertenecientes al regimiento de caballería inglés que hace tiempo fusiló á un mensaje boer.

Los boers han fusilado al teniente Bailey y al soldado Cohen en justas represalias.

¡BAÑISTAS DE AMPOLLA!

¡Alerta!

CAFÉ DE LA PALMA

DE

JUAN FUSTÉ CAPERA

Desde hoy, este acreditado establecimiento servirá meriendas y comidas á precios muy económicos.

Tambien cuenta con buenas habitaciones para admitir huéspedes.

¡No equivocarse!

CAFÉ DE LA PALMA

AVISO IMPORTANTE

Se participa al público que del establecimiento de D. Ramón Marqués, sito en la calle de Mercaderes, núm. 5 (vulgo Carmen), se ha hecho cargo su viuda D.^a Carmen Carcellé.

Se dedicará al mismo negocio de venta de cajas mortuorias, coronas fúnebres, persianas y otras especialidades de la casa.

Cuenta con buenos artífices y personal inteligente, pudiendo ofrecer al público positivas ventajas.

La casa

situada en las calles de San Antonio y Vall (frente á la calle Ancha) señalada con los números 1 y 2, respectivamente, se cederá en condiciones ventajosas.

Informarán en el principal de la misma.

Imp. Bianaés & c. de Algueró, Cambios, 3.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE Al onso Meifren 20, SAN PABLO, 20 (frente al Gran teatro del Liceo) BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort. Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias. Servicio a la carta. Habitación con o sin asistencia. Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Al onso Meifren CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados, en oro, Capouchón y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM



COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa

Agente correspondiente en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva

Ramon Arbós

FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

DISPONIBLE

La casa

Información en el principal de la...



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

COMISION Y REPRESENTACION

DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

A. Pamies y Hermano REUS

Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

Aguas arsenicales CARDÓ Aguas nitrogenadas Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vias respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vias urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los dias por el Rdo. director Espiritual del Balneario.